

## ABSTRAK

### **Koidin. *Optimalisasi Fungsi Badan Penasehatan Pembinaan Pelestarian Perkawinan (BP4) Hubungannya Dengan Tingkat Perceraian Di Wilayah Hukum Pengadilan Tinggi Agama (PTA) Badung***

Penelitian ini dilatarbelakangi dengan tingginya angka perceraian di Indonesia pada umumnya, di wilayah hukum PTA Bandung pada khususnya seperti di PA Ngamprah dan PA Indramayu, hal ini menunjukkan rendahnya kualitas pernikahan sehingga tidak adanya keharmonisan dalam rumah tangga akibat dari minimnya bekal pendidikan pernikahan sehingga berujung pada perceraian. Kewajiban Negara atas perintah UU untuk memberikan rasa aman, harmonis, sejahtera tercukupi secara financial, terpenuhi pendidikan termasuk pendidikan pra-Nikah. Sehingga dengan terpenuhinya hak-hak masyarakat khususnya pendidikan pra-Nikah, maka kualitas pernikahan akan meningkat kehidupan rumah tangga menjadi harmonis dan mampu menyelesaikan konflik rumah tangganya dan perceraianpun akan berkurang, hal tersebut bisa terwujud satu diantaranya jika peran fungsi BP4 terealisasi dengan baik dan optimal.

Tujuan penelitian ini adalah untuk menganalisis dan mengetahui (1) tentang optimalisasi fungsi Badan Penasehatan, Pembinaan, Pelestarian Perkawinan (BP4). (2) tingkat perceraian di wilayah hukum PTA Bandung sejak tahun 2018 sampai tahun 2022. (3) fungsi Badan Penasehatan, Pembinaan, Pelestarian Perkawinan hubungannya dengan tingkat perceraian di wilayah hukum PTA Bandung. (4) usaha Badan Penasehatan, Pembinaan, Pelestarian Perkawinan menurunkan tingkat perceraian di wilayah hukum PTA Bandung.

Kerangka pemikiran penelitian ini menggabungkan Teori Tujuan dan Fungsi Negara Hukum (*grand theory*), Keadilan dan Kemanfaatan Hukum (*middle theory*), dan Maslahah al-Mursalah (*applicative theory*). Ketiga teori tersebut akan memberikan rasa keadilan Negara kepada masyarakat khususnya pemenuhan pendidikan pra-Nikah secara optimal baik secara manual atau regular, dengan demikian maka akan terwujud rumah tangga yang berkualitas dan rendahnya perceraian.

Pendekatan penelitian bersifat yuridis empiris, jenis penelitian kualitatif dengan metode deskriptif analitis. Data berupa primer dan sekunder, data primer berupa dokumen, wawancara dengan para narasumber (via email, WhatsApp), uji purposive sampling dan sumber data Sekunder berupa buku, jurnal, media masa, media elektronik, website yang terkait dengan penelitian ini. Landasan teori dimanfaatkan sebagai pemandu agar fokus penelitian sesuai dengan fakta dilapangan.

Hasil penelitian ini menemukan, bahwa fungsi BP4 belum optimal tergambar dengan rendahnya kualitas pernikahan berefek pada tingginya peceraian karena minimnya bekal Catin pada *Marriage Knowledge* dan minimnya *Manajemen konflik*. Peran atau fungsi BP4 wilayah hukum PTA Bandung tergolong gagal sedangkan usaha yang dilakuakn BP4 untuk menurunkan tingginya perceraian di wilayah hukum PTA Bandung belum optimal sehingga angka perceraian masih tetap tinggi.

## ABSTRACT

Koidin. *Optimization Of the Function of the Advisory Body for the Development of Marriage Preservation (BP4) in Relation to Divorce Rate in Badung Religious High Court (PTA) Area*

This research is motivated by the high divorce rate generally in Indonesia , particularly in the PTA Bandung jurisdiction, such as in PA Ngamprah and PA Indramayu, this shows the low quality of marriage so that there is no harmony in the household as a result of the lack of marriage education provisions which leads to divorce. The State's obligation under the law is to provide a sense of security, harmony, prosperity, financial fulfillment, and education, including pre-marital education. So that by fulfilling people's rights, especially pre-marital education, the quality of marriage will improve, household life will become harmonious and able to resolve domestic conflicts and divorce will be reduced, one of these things can be realized if the role of the BP4 function is realized well and optimally.

The aim of this research is to analyze and find out (1) about the Optimization of the Function of the Marriage Advisory, Development and Preservation Agency (BP4). (2) the divorce rate in the Bandung PTA jurisdiction from 2018 to 2022. (3) the function of the Marriage Advisory, Development and Preservation Agency in relation to the divorce rate in the Bandung PTA jurisdiction. (4) the efforts of the Marriage Advisory, Development and Preservation Agency to reduce the divorce rate in the Bandung PTA jurisdiction.

Rationally, this research combines the Theory of the Goals and Functions of the Legal State (grand theory), Justice and Benefits of Law (middle theory), and Maslahah al-Mursalah (applicative theory). These three theories will provide a sense of State justice to the community, especially fulfilling pre-marital education optimally, either manually or regularly, in this way, quality households will be created and divorce will be low.

The research approach is empirically juridical, types of research qualitative, with descriptive analysis methods). Obtained through primary data in the form of documents, interviews with sources (via email, WhatsApp), purposive sampling tests and secondary data sources in the form of books, journals, mass media, electronic media, websites related to this research. The theoretical basis is used as a guide so that the research focus is in accordance with the facts in the field.

The results of this study found that the performance of BP4 has not been optimal, as reflected in the low quality of marriages, resulting in high divorce rates due to the lack of provision of Catin in Marriage Knowledge and minimal Conflict Management. The role or function of BP4 in the PTA Bandung jurisdiction is classified as a failure, while the efforts made by BP4 to reduce the high divorce rate in the PTA Bandung jurisdiction have not been optimal so that the divorce rate remains high.

## تجريد

قائدين. افضل وظيفة الهيئة الاستشارية لتطوير الحفاظ على الزواج (BP4) فيما يتعلق بمعدل الطلاق في المحكمة الدينية العليا (PTA) في منطقة بادونج

خلفية هذا البحث هو ارتفاع معدل الطلاق في إندونيسيا بشكل عام، في المحكمة الدينية العليا في منطقة بادونج على وجه الخصوص، كما هو الحال في المحكمة الدينية في نغامفراه و المحكمة الدينية في اندرامايو. وهذا يدل على انخفاض جودة الزواج بحيث لا يكون هناك انسجام في الأسرة بسبب عدم التربية الزوجية مما يؤدي إلى الطلاق. والنزاع الدولة بموجب القانون هو توفير الشعور بالأمن والانسجام والرخاء والوفاء المالي والتعليم، بما في ذلك التعليم قبل الزواج. بحيث أنه من خلال الوفاء بحقوق الناس، وخاصة التعليم قبل الزواج، ستتحسن جودة الزواج، وستصبح الحياة الأسرية متناغمة وقادرة على حل النزاعات المنزلية وسيخفض الطلاق، ويمكن تحقيق أحد الأمور إذا كان دور الهيئة الاستشارية لتطوير الحفاظ على الزواج يتم تحقيق الوظيفة بشكل جيد وعلى النحو الأمثل.

الهدف من هذا البحث هو تحليل ومعرفة (١) حول تحسين وظيفة المجلس الاستشاري لتطوير الحفاظ على الزواج في نطاق BP4 (٢) معدل الطلاق في المحكمة الدينية العليا في منطقة باندونج من عام ٢٠١٨ إلى ٢٠٢٢. (٣) وظيفة هيئة استشارات الزواج والتنمية والحفاظ عليه فيما يتعلق بمعدل الطلاق في المحكمة الدينية العليا في منطقة باندونج. (٤) الجهود التي تبذلها هيئة استشارات الزواج وتطويره والحفاظ عليه لتقليل معدل الطلاق في المحكمة الدينية العليا في منطقة باندونج.

يجمع الأساس المنطقي لهذا البحث بين نظرية أهداف الدولة القانونية ووظائفها (النظرية الكبرى)، والعدالة ومنافع القانون (النظرية الوسطى)، ومصالحة مرسله (النظرية التطبيقية). ستوفر هذه النظريات الثلاث إحساساً بعدالة الدولة للمجتمع، وخاصة تحقيق التعليم قبل الزواج على النحو الأمثل، سواء يدوياً أو بانتظام، وبهذه الطريقة سيتم إنشاء أسر جيدة وسيكون الطلاق منخفضاً.

منهج البحث قانوني تجريبي مع أساليب التحليل النوعي الوصفي. يتم الحصول عليها من خلال البيانات الأولية في شكل وثائق، ومقابلات مع المصادر (عبر البريد الإلكتروني، واتساف)، واختبارات العينات الهادفة ومصادر البيانات الثانوية في شكل كتب، ومجلات، ووسائل الإعلام، ووسائل الإعلام الإلكترونية، والمواقع الإلكترونية ذات الصلة بهذا البحث. يتم استخدام الأساس النظري كدليل بحيث يكون تركيز البحث متوافقاً مع الحقائق في هذا المجال.

وجدت نتائج هذه الدراسة ان أداء BP4 لم يكن مثالياً، كما ينعكس في انخفاض جودة الزوجات، مما أدى الى ارتفاع معدلات الإطلاق بسبب عدم توفيرCatin/ جاتين في معرفة الزواج والحد الأدنى من ادارة النزاعات. يصنف دور أو وظيفة BP4 في ولاية المحكمة الدينية العليا بادونج على انها فاشلة، في حين أن الجودود التي بذلتها BP4 القليل معدل الطلاق المرتفع في ولاية المحكمة الدينية العليا بادونج لم تكن مثالي بحيث يظل معدل الطلاق مرتفعاً